

## UCV, un espíritu, una identidad

Los profesores Rodolfo Urbina Burgos y Raúl Bueno Corc Yvanc, han publicado recientemente el tomo N.º 1 de la historia de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, que abarca desde su fundación en 1928 hasta el año 1973. La edición es una de las tantas actividades conmemorativas de los 75 años de vida de esta Casa de Estudios Superiores. El libro se divide en dos partes. La primera relata el suceso desde la fundación hasta el período jesuita y a segunda desde la transición a la reforma. Todos los que somos egresados de esta entrañable Universidad, nos sentimos identificados con lo que se resume a lo largo de las 240 páginas que lo componen. El año 1979, el profesor Rodolfo Corres publicó un texto basado en entrevistas a destacados profesores relacionados con la U.C.V., de carácter más periodístico que histórico. El libro que ahora comentamos es una historia de los hitos fundamentales en la marcha de la institución. Esta cronología histórica muestra de que manera el pasado perdura o está vivo en el presente. Como muestra un cuartito que la hace diferente. Una Universidad con tiempo para pensar y tiempo para el ocio, con tiempo para la palabra creativa y con



El primer rector de la U.C.V., don Juan Antonio Rodríguez

tiempo para el encuentro.

Por otra parte el texto detalla también la relación de la Universidad con la Iglesia, el de la Universidad con la Ciencia y la Tecnología, el de la Universidad con el Arte y la Lenguaje. Con sus fundadores, es decir con la Fundación Isabel Carrer de Brown, con Valparaíso y con el país.

Entre los capítulos hay uno titulado "Un edificio que une la urbidad con el arte y la materia con el espíritu". Porque el edificio de la Universidad era verdaderamente magnífico, admirado y alabado por los peruanos en el año 1928, lo seguía siendo cuando a mí me tocó estudiar allí, al igual que muchos otros puertorriqueños, así como también a una gran cantidad de profesionales egresados de sus aulas que hoy trabajan y entregan lo mejor de sí a la ciudad de Puerto Montt y a la Décima Región.

Este edificio es hoy día la Casa Central y mantiene ese aire señorial, europeo y universitario por excelencia, que a la hora del compásulo resplandece con sus grandes vitrales iluminados, con cuyos resplandores muchos de nosotros lejos, que allí se estudia y se trabaja.

Otros capítulos detallan los trabajos de los diversos retores, entre ellos se destacan los aportes del padre Jorge González Iover y del padre Hernán Larraín. Ambos retores, en un período que va desde 1951 hasta 1964. Es la época de la creación del Decanato U.C.V., que era una alternativa al Decanato estatal que fundaba la Universidad de Chile (antes de la P.A.A.). Del Consejo Reben Castro, de la innovación de la Escuela de Arquitectura, hoy conocida como la más creativa del país. La Escuela de Negocios,

gracias a un convenio con la fundación Adolfo Ibáñez, que es sin duda el origen de la actual universidad Adolfo Ibáñez, la Escuela de Pesca con su famoso barco Libertad. La incorporación plena de la Escuela de Derecho al régimen universitario de la U.C.V., para conmemorar el nombre de "Escuela de Derecho de los Sagrados Corazones", como homenaje a la consagración que le dio el vida. Las becas a los profesores para perfeccionarse en el extranjero. De las tertulias del Rector Larraín con los profesores de distintos escuelas y especialidades para consultar asuntos de valor universal como "Doctores", que a veces duraban hasta los tres de la mañana y que llegaban de contenido esos años de "pre-reflexión". Otro capítulo se refiere al colegio, el gimnasio, los salones de laboratorio y la creación de la Biblioteca Central. La Escuela Universitaria que va desde el Salón de Actos (hoy fue el Aula Magna) a la Televisión en vivo en un acto de. Sobre todo la creación en cautela que fue la primera transmisión de TV, que salió al aire en Chile, el día 22 de noviembre de 1966.

Nació en la Escuela de Electrónica de la U.C.V. Se recuerda también al profesor Wladimir Praus, que fue el primer profesor en hacer un programa de extensión universitaria por T.V. (ciclo de clases con el título de "El hombre ante el universo"). En resumen, esta publicación es un excelente documento para el conocimiento de la historia de la institución superior en Chile y también un valioso aporte para mantener vivos los recuerdos de todos los que estudiamos en la U.C.V. a la que consideramos nuestra Alma Mater. El lugar donde nacimos. "Guardamos la vida, tenemos días, surtimos".

## UCV, un espíritu, una identidad [artículo] Antonieta Rodríguez París

Libros y documentos

### AUTORÍA

Rodríguez París, Antonieta

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

UCV, un espíritu, una identidad [artículo] Antonieta Rodríguez París

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa